

1. UNION NACIONAL DE OPOSICION (UNO)

1.1. Elecciones 1976

La UNO, Unión Nacional de Oposición, fundada a fines de 1972, se constituyó con un grupo de parlamentarios de ANAPO desgajados de ese partido, que conformaron el MAC, Movimiento Amplio Colombiano, buscando alianzas con quienes tuviesen una posición democrática y antiimperialista. En sus orígenes se vinculó a ella la Democracia Cristiana, pero se retiró en 1973. El MOIR (Movimiento Obrero Independiente Revolucionario) ingresó a la UNO a mediados de 1973 y participó en ella hasta el II Congreso de la CSTC en 1975.

La UNO fundamentó su Campaña Electoral en la llamada "Plataforma de nueve puntos":

- 1) "combatir el neocolonialismo y la dominación exterior. . .",
- 2) "luchar por la realización de una reforma agraria democrática. . .",
- 3) "conquistar la plena vigencia de las libertades democráticas y las garantías ciudadanas. . .",
- 4) "respaldar las luchas de los trabajadores en general por mejores condiciones de vida y de trabajo. . .",
- 5) "apoyar la lucha de las masas populares por la vivienda. . .",
- 6) "respaldar a los estudiantes, maestros, profesores y a todo el pueblo colombiano en su lucha por una enseñanza gratuita y obligatoria estatal. . ."
- 7) "apoyar las aspiraciones populares por un sistema de asistencia médica y hospitalaria gratuita. . ."

- 8) "batallar sin descanso por la constitución de un Estado democrático de obreros",
- 9) "establecer relaciones diplomáticas con todos los países del mundo. . ."

(Cfr. Controversia No. 43).

Esta plataforma democrática, antiimperialista y antioligárquica sustenta los criterios de la UNO en su política de alianzas.

A partir de 1975 la UNO ha vivido tiempos difíciles. El informe presentado al XII Congreso del P.C., celebrado en diciembre de 1976, consideraba que la UNO se encontraba entonces en una etapa de crisis "en su actividad y en su organización", ya que "cuando ha sido más necesario que jugara su papel", la UNO "ha permanecido casi al margen de la lucha política y de masas".

Hernando Echeverri Mejía, ex-dirigente del Movimiento Amplio Colombiano (MAC) se presentó como candidato presidencial de la UNO en 1974, su traición a los intereses del pueblo, una vez obtenida su curul en el parlamento, constituyó un hecho de reflexión sobre las características que debe tener el candidato popular.

1.2. Elecciones 1978

El análisis de la participación electoral de la UNO y la dirección que el Partido Comunista ha dado al proceso lleva a plantear las características de la coyuntura nacional y las particularidades que permiten determinar el accionar del régimen político, junto con la alternativa popular a la opresión económica y política de la burguesía.